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羊城晚报讯 记者许悦报
道：23 日晚，华南第一商圈——
天河路商圈华灯璀璨、流光溢
彩，2020 广州国际购物节正式
拉开序幕。广州国际购物节自
2012年举办以来，经过8年的打
造，已成为广州乃至华南地区规
模最大、影响力最强的促消费品
牌活动。本届购物节为期 1 个
月，将突出时尚购物、定制消
费、数字消费、商旅文融合等主
题，更加完美地凸显广州“老城
市、新活力”的新姿，将为广大
消费者带来一场岁末年初的消
费盛宴。

广州夜消费全国第二

当前，广州正全力打造综合
性国际消费中心城市，一年一度
的广州国际购物节，充分发挥政
府、企业、商协会多方力量，共同
搭建时尚消费平台，推动实体零
售创新升级，促进城市消费提质
升级，增强广州作为“千年商都，
购物天堂”的国际美誉度。

启动仪式上，阿里巴巴发布
了广州数字消费报告。支付宝
数据显示，今年2月以来，广州数
字消费呈逐月上升趋势，9 月较

2月环比增长240%，恢复并超过
春节前消费水平，前三季度稳居
全国第三位，夜消费居第二位。

当天晚上，由广州市商务局
发起，广州移动牵头组成的“广
州5G+数字商业联盟”在启动活
动上成立，该联盟的成立将进一
步助推广州商业与数字技术交
流融合，赋能商业数字化升级。

启动仪式上，天河路商会还
发布了“天河路商圈商旅文服务
规范”白皮书，通过规范服务标
准，加快实现商圈服务标准化、
规范化和精细化，推动天河路商
圈服务的高质量发展。

全城联动搭建消费平台

本届购物节为期 1 个月，其
间多个精美场景和特色活动将

亮相天河路商圈。
正佳广场将举办“如日中

天 正逢佳时”正佳中日文化艺
术节，在其北广场设置日本美陈
展；天河城将展出国内青年艺术
家贾晓鸥的代表作“白夜童话”
系列作品；太古汇设置 383 号漫
想大道；天环广场举办“星愿环
游记”冬日主题展；万菱汇将举
办“万菱汇Betty·周年主题美陈
展”；K11 举办无“法”不美法式
风情文化节；天汇广场则与迪士
尼合作打造皮克斯“皮一下”主
题展，将带领大家踏上惊喜的逐
梦旅程；广百中怡店将布置“圆
梦畅赏曲”法国特色装置；维多
利广场举行广州首个太空与森
林相结合的创意艺术展，带来高
端艺术与潮流元素的碰撞。

与此同时，主会场天河路商

圈内的百货、生活类品牌、餐饮、
休闲娱乐、酒店、IT 等企业都将
联动起来，以购物为主题，开展
主题营销、促销活动，让市民充
分体验天河路商圈购物的便利
性、舒适度和商品的丰裕度。

除了天河路商圈，本届购物
节期间，全市其他重点商圈如越
秀区北京路商圈、荔湾区上下九
商圈、白云区白云新城商圈等也
将有各种形式的主题促销活动。

此外，广州友谊商店、广百
百货、东山百货、摩登百货、华润
万家、百佳超市、胜佳超市、苏
宁、国美等广州本地知名商贸企
业等，都将联手推出购物节系列
消费体验活动，全城联动，共同
搭建时尚消费平台，推动实体零
售创新升级，促进城市消费提质
升级。

2020广州国际购物节正式启动
全城联动再掀岁末年初消费新热潮

羊城晚报讯 记者赵燕华、
通讯员张玉凤报道：冠脉支架
价格大幅降价 93%牵动众人
心。羊城晚报记者从广州资源
交易中心获悉，广州医用耗材
采购交易平台组织冠脉支架集
中带量采购正式实施工作。目
前，已有543家广州医疗机构签
订了医用耗材集中采购协议
书。清远、韶关、阳江等城市也
加入广州平台采购医用耗材。

近年来，冠脉支架价格虚
高、不规范使用问题一直比较突
出，引起社会广泛关注。今年11
月 5日，国家组织集中带量采购
高值医用耗材打响“首战”，中选
的冠脉支架平均价格从1.3万元
降到了 700 元左右，降幅达到
93%。广州医用耗材采购交易

平台作为广东三个省级医用耗
材集中采购机构之一，在省、市
医保局的领导下，迅速行动，推
进落实国家组织冠脉支架集中
带量采购正式实施工作。

目前，已有543家广州医疗
机构签订了医用耗材集中采购
协议书。清远、韶关、阳江等城
市也加入广州平台采购医用耗
材。按照工作部署，冠脉支架中
选企业已在广州平台完成确定
配送商业公司，申报约定采购量
的医疗机构也基本完成了三方
带量合同签订等前期工作。

据统计，广州地区医疗机构
申报的支架约定采购量达32678
个，实施国家组织集中带量采购
后，按照平均降价幅度测算，节
省费用可以达到4亿元。

广州医用耗材采购交易平台
实施国家组织冠脉支架带量采购
已有543家广州医疗机构签订医用耗材集中采购协议书

羊城晚报讯 记者陈辉报
道：23日，广东省保健协会第三
届第四次会员代表大会暨粤港
澳大湾区量子医学高峰论坛在
广州召开。记者从活动中获
悉，为了助力“健康中国行动”，
由广东省保健协会主导的“万
医开讲”即将启动，更多“时尚
中药”问世让健康触手可及。

广东省保健协会常务副
会长王来渝介绍，全民健康已
经成为国家发展战略规划的

“关键词”，2021 年广东省保
健协会将围绕健康中国、健康
广 东 行 动 ，利 用 各 分 会 为 平
台，联合各个学科的专家，送

医送知识进机关、进基层、进
校园、进社区、进企业，围绕与
大家健康息息相关的主题进
行宣讲。

据介绍，广东省保健协会自
2006 年以来已举办 154 期“岭
南健康大讲堂”，形式以线下为
主，线上为辅，主讲人均为协会
的医生会员。接下来，广东省
保健协会即将启动“万医开讲”
系列健康科普活动，充分调动
协会联系的8000名专家的参与
积极性，并采用目前老少咸宜
的“短视频”形式走进千家万
户，未来还可将健康科普与线
上问诊结合起来。

“万医开讲”即将启动
以“短视频”形式走进千家万户

涉疫虚开发票骗税案突出
价税累计高达128亿元

广州警方在今年初打击经
济犯罪过程中，破获一起全国
首例跨境进行非法汇兑的网络
地下钱庄案件。

2019 年底至 2020 年 4 月期
间，广州警方先后接到省公安厅、
中国人民银行广州分行反洗钱处
移交的×客公司存在可疑交易线
索。警方初步查明，该团伙开发

“×客风暴商城”平台作为兑换渠
道，逃避国家外汇监管，通过向境
外客户销售游戏充值点卡、开设
第三方充值业务等模式，跨境作
案非法汇兑货币，直接实现外币

与人民币之间的兑换，并从中收
取手续费。截至案发，涉及100多
个国家和地区 15 万境外用户，累
计 1.21 亿美元交易金额，严重扰
乱了金融市场和外汇管理秩序。

2020年7、8月份，广州警方经
侦部门分别在天河区、荔湾区及
云南省昭通市、辽宁省沈阳市等
地开展收网行动，实现了全链条
打击。行动中共捣毁地下钱庄窝
点12个，抓获犯罪嫌疑人52名，冻
结人民币500余万元，缴获涉案电
脑、手机、手机卡及银行卡等作案
工具一批。

全国首例跨境非法经营网络地下钱庄案

站场设计要人性化
让市民少兜圈子

羊城晚报讯 记者付怡，通讯
员翁睿炜、张毅涛、陈玉敏报道：
23日，记者从广州市公安局召开
的新闻发布会上获悉，今年以来，
广州警方对经济犯罪持续严打高
压，尤其针对涉疫经济犯罪及涉
金融领域犯罪进行严厉惩治。经
侦部门破获一大批重案要案，在
防范化解金融风险上取得了显著成
效。截至11月底，广州警方已侦破
经济犯罪案件3292宗，依法逮捕
2264人，抓获在逃人员257人。

今年以来，广州涉疫虚开发
票骗税犯罪突出，作案团伙多以
财税公司为掩护，大量搜集并控
制空壳公司企业资源，利用小型
微利企业税收优惠政策、疫情防
控税费政策和服务措施进行虚
开违法活动，并在疫情期间代理
企业虚开增值税专用发票。

广州警方对利用疫情税收

优惠政策实施虚开虚抵的涉税
犯罪进行严厉打击查处，并不断
深挖扩线，扩大战果。第二季度
接连发起了全省首宗打击涉疫
虚开骗税犯罪“飓风 50 号”专
案、全国首个涉税“会战1号”以
及公安部督办的“6.22”专案等
多批次专项收网行动。累计出
动警税力量 1000 余人次，捣毁
犯罪窝点45个，打掉作案团伙8
个，破获各类涉税犯罪案件 144
宗，依法逮捕68人，查处关联企
业（空壳公司）1.6 万余户，虚开
发票14.4万多份，价税累计高达
128 亿元，创造了全市警税联合
办案以来动员最广、规模最大、
打击链条最长、抓捕人数最多的
辉煌战果。

当前，金融风险领域不断拓
展，广州警方对金融领域地下钱
庄非法经营、涉众型非法集资、

组织领导传销犯罪进行攻坚突
破。

今年，广州警方破获了通过
购买游戏充值点卡或开设第三方
充值业务的全国首例跨境网络非
法汇兑型地下钱庄×客公司非法
经营案（“飓风 215 号”）；不具备
吸收公众存款资质，却自称筹备
A股上市、定向增发股票募集资
金吸收投资款 5456 万元，允诺
10%年利率回报，涉嫌非法吸收
公众存款罪的×亚公司非法吸收
公众存款案；以销售刷脸支付设
备为噱头，高利引诱群众签订服
务商加盟代理协议，并缴纳相应
加盟代理费，推行“发展下线人员
数量作为计酬和返利依据”，在全
国范围“拉人头”发展下线形成层
级的××智付公司组织、领导传
销活动案（“飓风 46 号”）等一批
大要案件。

广州警税
联合，破获一
批重案要案

代表建议：
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“走进广州南站，就像走进了迷宫，30多分钟才走出
来。”23日，广州市人大常委会第235期《羊城论坛》上，
多名人大代表分享了自己在广州交通枢纽站场的亲身遭
遇。天河客运站地铁高峰期人挤人，机场高铁接驳仍然
不太方便……市民出行如何更加绿色、畅通、快捷、安
全？聚焦广州交通枢纽站场管理的难点、痛点、黑点，代
表们纷纷提出建议。

人大代表为交通“痛点”
把脉开方

广州南站
接站难、地铁
接 驳 走 断 腿
……

机场与高铁站
接驳规划滞后

羊城晚报记者 张璐瑶

春运临近，广州各大交通枢
纽又将迎来大考。为什么机场高
速一到黄金周就变成“停车场”？
有嘉宾提出，机场、高铁站与市区
的接驳规划存在严重滞后。

广州市人大代表魏朗建议，
高铁站直接开进机场，实现“空铁
联运”非常重要，一方面方便机
场、高铁接驳，也可以减少本地公

共交通的客流，避免拥挤。
广州市规划和自然资源局相关负责人

介绍，目前，广州正在规划建设的白云机
场T3航站楼，将引入6条高铁线路，高铁
站就在航站楼下，出了火车站就可以进机
场了。为让市民从市中心区到南站乘坐
高铁更加便捷，目前，广州已考虑规划一
条从广州南站到广州火车站的联络线；规
划广州南站到中心区的4条快速道路；规
划更多地铁线路快速连接荔湾、越秀、天
河等中心区。

广州铁路部门相关负责人透露，广州
南站最近正在进行站改，希望在春运前实
现地铁单向安检，即广州南站出站的铁路
旅客，不用安检可进地铁，加快铁路和地
铁接驳速度。

A
“广州是全国三大综合交通枢

纽之一。”广州市交通运输局副局长
沈颖介绍，数据显示，2019 年广州
地区的铁路旅客总到发量达到 80
万人次/天，城际轨道和高铁占到八
成。仅广州南站，2019 年 10 月 1 日
单日客流量就达到 75.4 万人次，刷
新全国单一枢纽铁路到发旅客量的
新高。

“人和车永远见不着面。”在广州
南站，停车难、接站难是个老问题，对
此，广州市人大代表蒋厚泉已多次实
地调研。

广州南汽车客运站运营部调度
班长董雪娟介绍，2020年，为解决南
站周边接站难的问题，广州南站开拓
了P9、P10、P11、P12四个停车场，进
入汉溪大道就已可以看到各个停车
场有多少停车位。

车位有了，停车收费却居高不
下，哪怕在快速停车区，停车10分钟
以上收费也非常高，造成很多人不愿
意进入快速接车区候客。这些问题
如何解决？特约嘉宾一鸣建议，由市
人大牵头和市政府成立临时小组督
促解决相关难题。

南站接客区收费高，停车难问题仍难解

B

羊城晚报讯 记者严艺文、
通讯员交通宣报道：记者 23 日
从广州市交通运输部门获悉，
2020广州黄埔马拉松赛将于27
日 8 时至 15 时举行，届时科学
大道、开创大道、开源大道、开
泰大道、香雪大道、九龙大道等
比赛路段将进行交通管制（以
公 安 交 警 部 门 现 场 实 施 为
准）。市交通运输部门将结合
交通管制情况，对比赛路段途
经的 89 条公交线路、156 个公
交站点进行临时调整，采取短
线运作或绕道行驶等方式，保
障市民的基本公交出行。

其中，调整的公交线路包括
公共汽车 K2、573K、574、945、
581、448 等 89 条公交线路；受
影响的站点包括科学广场站、
聆雨路路口站、地铁科学城站、
创新路站、开泰大道站等156个
公交站点。

比赛期间，市交通运输部门
将根据交通管制实时情况，动
态恢复沿线公交线路的运营，
并在“广州交通”官方微博实时
滚动发布。如需进一步了解线
路调整情况，可通过广州交通
信息网或关注“广州交通”官方
微博、微信公众号进行查询。

黄埔马拉松本周日开跑
89条公交线路有调整

羊城晚报讯 记者严艺文报
道：记者 23 日从广州市中心区
交通项目管理中心获悉，22日，
车陂路—新滘东路隧道重达 6
万吨的首批沉管顺利完成起浮
作业。本次沉管起浮作业的成
功，标志着该工程项目建设将
驶入“快车道”，下一步将启动
浮运出坞工作。隧道预计于
2022 年年底建成通车，届时可
从车陂路直通新港东路。

据了解，车陂路—新滘东
路隧道工程是广州市首个采
用政府与社会资本合作模式
（PPP）实施的过江隧道项目。
工程（黄 埔 大 道 至 新 港 东 路）
设计范围南起新港东路，北至
黄埔大道，道路等级为城市主
干道，全长约 2.07 千米，其中
隧道段长 1547 米（含 沉 管 段
492 米），道路规划宽度 60 米，
双向 6 车道，设计车速为 60 千
米/小时。车陂路—新滘东路
隧道是国内首座全断面浇筑
内河沉管隧道，实现了国内全

断面整体式内河沉管隧道的
首次成功控裂。

目前，从车陂南路到江对
岸的琶洲保利洲际酒店，需绕
行科韵路和琶洲大桥，开车 15
至 30 分钟，上下班高峰期经常
拥堵。隧道完工开通后，通行
时间仅约 5 分钟，通行距离将
大大缩短。车陂路—新滘东
路 隧 道 将 成 为 连 通 黄 埔、天
河、海珠、番禺交通动脉的重
要结点，对提高广州市环城快
速交通线的通行效率，连接大
湾区珠江西岸大通道具有重
要意义。

首批6万吨沉管完成起浮作业

车陂路—新滘东路隧道建设
将驶入“快车道”

“南站很大，每次去都迷路，东
南西北不知道在哪，想问也没有工
作人员可以问，很迷茫。”广州市人
大代表林淑菁说。在白云机场，也
有不少网友和代表有类似的困惑。

大型交通站场应该怎样设置内
部动线，怎样让市民少走弯路、少绕
圈子？特约嘉宾刘小钢认为，广州
交通站场存在的一个普遍问题，即
内部动线设计混乱，缺乏前瞻性。

“可以看到 ABCD、1234 通向哪里，
但不知道自己在哪里，怎么走？”

在他看来，广州地铁站台进出
口普遍规划得狭小，加上现在增加
了安检、测温，很容易造成进出口
堵塞甚至溢出。

在 站 场 管 理 方 面 ，刘 小 钢 认
为，现在的管理，是在给市民设置
各种出行“迷宫”。“原本 50 步可以
走到，结果走了 500 步。机场到地
铁站要走很远，哪个停车场距出入
口 最 近 ？ 这 样 的 明 确 指 引 却 没
有。结果，导致问讯处忙、各条路
忙、电梯忙，最后出现停车难、进出
难等一系列‘难’。”

华南理工大学土木与交通学
院原院长、教授靳文舟建议，在评
价广州交通枢纽时要多设一个“老
百姓满不满意”的指标，否则过不
了关。 (张璐瑶)
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